

Plebiscito nacional

ENTUSIASMO EN LA PROVINCIA

El pueblo que, en todo momento sabe agradecer los beneficios que recibe y corresponder a ellos noblemente, ha recogido con entusiasmo la idea de celebrar durante los días once, doce y trece de este mes, un plebiscito nacional que sea expresión de gratitud al gobierno por la obra regeneradora que se viene realizando desde el 13 de Septiembre de 1923, y al mismo tiempo, signifique un amplio voto de confianza para que la continúe en beneficio del País.

En Murcia, el entusiasmo excede a toda ponderación, y puede decirse que el plebiscito constituirá un éxito clamoroso y rotundo y es que nuestra provincia no puede olvidar que el ilustre general Primo de Rivera ha acabado con esa enorme pesadilla de la guerra de Marruecos que consumía nuestro dinero y lo que vale más que el dinero: la sangre de nuestra juventud briosa. Es que Murcia ha visto como desapareció aquel otro problema del separatismo catalán, que amargaba las almas de los buenos españoles y el del terrorismo que iba restando poco a poco energías a importantísimo sector de la Economía Nacional...

Hoy tenemos orden, se da la sensación de Autoridad, gozamos de crédito en el extranjero, somos un país fuerte, en una palabra.

Todo esto lo ve el pueblo, y noble y agradecido, acudirá con entusiasmo al llenar de firmas las listas del Plebiscito.

Dentro de la amplia obra de engrandecimiento nacional que se viene realizando por el Gobierno, puede decirse que a Murcia se ha dado el trato de provincia más fa-

vorecida: la construcción de los pantanos Fuensanta y Tavilla, la confederación del Segura, el ferrocarril de Tota a La Pinilla, la continuación de las obras del de Fortuna a Caravaca, y tantas otras concesiones que sería prolijo enumerar, demuestran aquella afirmación.

Hace unos días se reunió el comité provincial de Unión Patriótica en el Gobierno civil, al objeto de establecer las bases para llevar a cabo el Plebiscito.

También acudieron con el mayor entusiasmo a este centro gubernativo los Alcaldes de la provincia y Presidentes de los comités locales de Unión Patriótica, que llevaron a los pueblos instrucciones concretas.

Se han publicado en todos los periódicos de la provincia y se han repartido por todas partes, de modo que hasta los últimos rincones se conocen, los manifiestos del General Primo de Rivera y del Comité ejecutivo central de Unión Patriótica aparte otras hojas de propaganda, en número de más de cien mil ejemplares de todos ellos, habiéndose fijado también con profusión en las esquinas de las calles y demás sitios públicos pasquines invitando a todos, hombres y mujeres mayores de 18 años, a estampar sus firmas en las listas del Plebiscito.

El Gobernador civil y el comité provincial, no descansan un momento en esta labor de patriotismo, alentados por la opinión pública que responde con entusiasmo al llamado que se le hace.

Murcia en esta ocasión, como siempre, cumplirá con su deber y responderá a su abolengo de provincia culta, hidalga y agradecida.

LA CUESTION DE GINEBRA

Alemania es admitida en la Sociedad de las Naciones

Ginebra 9.—La Asamblea de la Sociedad de las Naciones ha votado por unanimidad la admisión de Alemania concediéndole un puesto permanente en la misma y creación de puestos semipermanentes.

El Gobierno alemán designará al señor Gaus consejero jurídico en la Sociedad.

Ciertos delegados de los dominios exhortan al Canadá a reclamar un puesto en la Sociedad de las Naciones.

Chamberlain estima improcedente estas peticiones.

Se espera que el próximo viernes haya entrado Alemania en la sesión que celebrárase dicho día, donde pronunciaránse grandes discursos de gran importancia, con los que comenzarán la ejecución del pacto de Locarno.

Una vez retiradas de la Sociedad de las Naciones, España y Brasil, queda solo Polonia gozando el privilegio de reelegibilidad.

Esto disgusta bastante a los escandinavos por lo cual constituyeron en oposición al reglamento para hacer reelegibles los tres puestos electivos aumentados.

La feria de Albacete

GRAN ANIMACION

Albacete 9.—Celebróse la feria con asistencia de las autoridades y gran concurrencia de forasteros.

La ciudad está profusamente iluminada.

Ha resultado brillantísima la serenata tributada por el Patronato a la Virgen de los Llanos.

Visita de buques aplazada

Málaga, 9.—El consul norteamericano ha notificado que se aplaza la visita de los buques de guerra norteamericanos por tener que cumplir determinadas órdenes de su gobierno.

Acuerdos del Ayuntamiento

Madrid, 9.—El Ayuntamiento ha hecho constar en acta el júbilo por la solución del conflicto de los Artilleros.

También ha acordado destinar cuatro mil pesetas para adquirir seis copas de plata con destino a los aviadores y mecánicos que realizarán el vuelo a Manila.

El Secretario del Ministerio de Estado

Madrid 6.—Procedente de San Sebastián ha llegado el Secretario del Ministerio de Estado, señor Espinosa de los Monteros.

La fiesta de Libro

Madrid, 9.—El próximo día 11 reuniráse la Delegación para preparar la celebración de la junta del Libro.

Lea V.
Levante Agrario

El ministro de Estado desmiente unos rumores que circulan sobre Marruecos.

Madrid, 9.—El ministro de Estado ha desmentido en San Sebastián al corresponsal de «Le Journal» el rumor que circulaba sobre el supuesto propósito atribuyendo al Gobierno español el deseo de abandonar Marruecos.

Lajoficia había circulado rápidamente por los círculos políticos y Caucillerías de todo el mundo, dándole una gran importancia.

Como es lógico asegurase que España hacia lo por los asuntos de Tánger y la Sociedad de las Naciones, pero hasta ahora puede asegurarse que nada ha pensado sobre ello el Gobierno.

Las cargas sobre la administración de los Pósitos

Madrid, 9.—Se firmará un decreto autorizando al ministro de Trabajo cargar los gastos de material y personal que ocasione la administración de los Pósitos, a partir de agosto pasado, a la partida existente en la dirección general de la Acción Social Agraria, en concepto de reintegros por intereses de anticipos hechas a Cooperativas de colonos.

Se levanta el estado de guerra en toda España

SE LICENCIAN A DOCE MIL SOLDADOS DE AFRICA

Madrid, 9.—(Recibido con retraso). Ayer el Presidente puso a la firma un decreto levantando el estado de guerra en toda España.

Estrella ha dado ordenes para la repatriación de doce mil hombres del Ejército de África, que dentro de breves días estarán en la península.

La repatriación es para aquellos que pertenecen a la quinta que había de licenciarse en Febrero, por tanto, se ha adelantado cinco meses el licenciamiento.

La opinión ha recibido esto con agrado ya que se da cuenta del estado de paz en que se encuentra Marruecos.

Precisamente el levantamiento coinciden con el primer aniversario que realizo se la hazaña del desembarco en Alhucemas, comienzo del fin del problema africano.

Cablegramas de adhesión a la política del Gobierno

Madrid, 9.—Se honrecieron cablegramas del Club Madrileño de la Habana, adhiriéndose a la política del Gobierno presidido por Estrella.

Visitas a Aunós

Madrid, 9.—La Comisión de fabricantes de lámparas eléctricas visitaron al ministro del Trabajo.

El señor Aunós también recibió al presidente de la Asociación de Turismo de Sevilla.

El Plebiscito Nacional

A la provincia de Murcia

Coincidiendo con el tercer aniversario del Régimen de Gobierno establecido por el General Primo de Rivera, la opinión española manifestará explícitamente por medio de firmas la conformidad que tácitamente y por distintas comunicaciones viene prestando a la obra regeneradora, que ha traído al país su tranquilidad, la libertad para su ejercicio de todas las profesiones, la seguridad del espíritu de justicia que impera en los organismos oficiales, la satisfacción por los éxitos nacionales de Marruecos y por la visible elevación moral de España en el interior y en el extranjero, la atención a cuantos problemas de interés económico para los pueblos se le presentan, y el restablecimiento de la autoridad en el poder, como base imprescindible para el orden y el respeto mutuo en la vida colectiva de las naciones, si estas han de recoger y fomentar, encauzándolas ordenadamente, las dotes de inteligencia y trabajo de sus habitantes y las fuentes de riqueza pública de sus regiones.

Hombres y mujeres, igualmente interesados en el bien público causa de bienestar familiar, pueden con su firma — y con sus nombres los que no sepan firmar — dar testimonio de confianza en el Caudillo ilustre que, con sacrificios sublimes, con aciertos indiscutibles, con esfuerzos de voluntad inspirada en el más acendrado y platónico ideal patrio, conduce a España por segura vía de engrandecimiento.

Y en esta provincia, cuya opinión unánime de aplauso para el general Primo de Rivera vengo conociendo en los

Feria y Fiestas

El Coso multicolor

Un festejo nuevo, nos presentaba este año la Comisión organizadora el Coso multicolor.

La gente ansiosa de ver algo estas fiestas, que mereciera la pena, acudió al Parque y dicho lugar presentaba un brillantísimo aspecto.

Todas las tribunas estaba ocupadas. En ellas, habían hermosas mujeres murcianas que con su mágica belleza, daban realce y esplendor a la fiesta.

Las carrozas

Ocho carrozas fueron las presentadas al fallo del jurado. Entre ellas se destacaban algunas de verdadero gusto artístico, y bien confeccionadas.

La primera carroza que llegó a la Ronda de Garay, fué «Nido de polluelos» presentada por el Círculo Mercantil.

El boceto de esta carroza es de don Adrián Viudes. Tripulaban esta originalísima carroza las preciosas

veinte meses de convivencia entre vosotros, espero la espléndida confirmación de los informes que he dado de su patriotismo y su asistencia al Gobierno; en cuantas ocasiones, identificado con las legítimas aspiraciones de cada Municipio y de cada Entidad social, — recabé cooperaciones oficiales, resoluciones favorables de cualquier ministerio.

He procurado interpretar los deseos del Gobierno que represento, poniendo mi modesta actuación al servicio de toda la provincia, no retacando mi concurso para cuanto, con justicia y equidad, lo solicitan sus vecinos, creyendo me autorizado por ello a pedir que digais con vuestros nombres ante el Excmo. Presidente del Consejo de Ministros, por medio de este plebiscito, lo que en conversaciones, en mítines y en populares manifestaciones presenciadas en casi totalidad de sus Municipios, he oído yo; y entonces sabrá el Estadista y general insigne que en Murcia, el vecindario de ambos sexos de todas las profesiones y categorías sociales, ponen en él y en sus ministros la gratitud por su labor, el deseo de que perseveren en su patriótica y abnegada misión, y la confianza para reunir una asamblea de personas representativas de la verdadera organización social española, que al Gobierno exponga las complejas necesidades y pretensiones de la Nación y con él compare la deliberación sobre las mismas.

Murcia 9 Setiembre 1926.— El Gobernador Civil, Arturo S. Biempica.

rito Seiquer; María, Carmen y Rosita Llovera e Isabel y Encarnita Ayala.

«Mantón de Manila» de la Comisión; boceto de Joaquín García. En esta carroza iban las gentiles señoritas Carmen de la Paz, Eloisa y Anita Puig y Asunción García.

«Caracola» Boceto de Anastasio Martínez y presentada por la Unión Mercantil.

Iba tripulada por Belén López, Mariña Hanos, Felisa Rodríguez, Encarna González y Maruja Pintado.

«Rosaleda» Presentada por don Salvador Guerrero. La tripulaban las encantadoras señoritas Pepita Guerrero, Lola Sánchez, Pilar Sánchez, Maruja Campoy, Mercedes Guerrero y Pepita Sánchez.

Los coches

Además de las carrozas se presentaron los siguientes coches:

Coche de don Antonio Brujarolas y amigos.

Coche de don José María Palana y amigos.

Coche de don Gaspar Roses, tripulado por la señora de Roses y por las señoritas Amalia Abellán, Concha y Carmen Pardo.

Coche de don Mariano García Izquierdo y amigos.

«Una góndola» Coche, de la Comisión en él vimos a las agraciadas señoritas de Martínez Campos, María de Ibaña Conchita de Lara, María Ayuso y Consuelo Canave.

Coche de don Francisco Cascales.

Coche de don Vicente Tomás y familia.

La batalla

A las siete y media se dió la señal para que comenzase el festejo.

Después de hacer el despejo la Guardia Civil acompañada de la banda de cornetas del Sexto pesado desfilaron las carrozas y coches por delante de la tribuna del jurado.

Seguidamente comenzó la batalla de confetti y serpentina entre las ocupantes de las tribunas y de las carrozas, resultando aquella muy reñida, haciéndose un verdadero derroche de confetti y serpentina.

Los premios

Después de terminada la batalla el jurado calificó de la forma siguiente:

CARROZAS

Premio de honor. «Nido de Polluelos» del Círculo Mercantil.

Primer premio. «Terraza y Jardín» del Casino.

Segundo premio. «Rosaleda».

Tercer premio. «Góndola veneciana».

Cuarto premio. «Una cesta».

Quinto premio. «Caracolas».

Sexto premio. «Mantón de Manila».

Septimo premio. «Tela de araña».

COCHES

Primero. Barca.

Segundo. Libelucha.

Tercero. Banderas.

Toros y Toreadores

EN MURCIA TOREARÁ CAÑERO

Ayer tarde celebró una conferencia el señor Pagés con el apoderado de don Antonio Cañero en la que le comunicó que este tomaba parte en la corrida del día 12 para lo cual habían salido de Villena los 3 caballos que tenía en aquella población y además había embarcado otro de Madrid. El señor Cañero llegará a esta el sábado 11 con el fin de probar los caballos el día antes de la corrida siendo esta la primera que torea después de la herida que sufrió en la última corrida que toreó.

Después de remitirnos esta nota se ha recibido el siguiente telefonema.

Villena-Murcia-38-13-9-21-52-22.

Sr. Empresario Plaza de Toros.—Mande criado estación llegan caballos Cañero mixto.—JULIAN JURADO.

Para la construcción de casas baratas

Madrid, 9.—El ministro de Trabajo señor Aunós llevó a la firma dos Reales Ordenes concediendo un préstamo para la construcción de Casas baratas para la Cooperativa Pensamiento de Godella (Valencia) de 713. 573 pesetas y otro de 593.563 para la Cooperativa Porvenir (Valencia).

LA FIESTA DE LA RAZA Una Nota del Ministerio de Estado

Madrid, 9.—Se ha facilitado una nota, en el ministerio de Estado manifestando que según la prensa de Santo Domingo, el Comité de fiestas para el día de la Raza se propone dar este año excepcional importancia a las mismas. Se celebrarán concursos de belleza para elegir reina de la fiesta, concursos musicales y se repartirán importantes premios.